

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO		
	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 "

La cuestión de Cuba y «The Independent»

El doctor Samuel Marsh, norteamericano, ha escrito sobre la cuestión de Cuba en sus relaciones con los Estados Unidos, un artículo del cual traducimos los más importantes períodos:

«El iniciar una guerra con cualquier pretexto, es siempre un crimen monstruoso. Según lo demostró gallardamente el Dr. Thompson: «La rebelión contra un Gobierno libre es un crimen.» Pero ¿es libre el Gobierno que hay en Cuba? Ciertamente lo es. La prensa y el pueblo de este país están engañados. Hay aquí una verdadera inundación de mentiras diseminadas por agentes de los rebeldes. En Cuba todo contribuyente tiene voto. Los contribuyentes, ni se quejan ni se rebelan.

La pretensión de que la rebelión es contra los impuestos, es una farsa. Los contribuyentes eligen á los que imponen las contribuciones, y con sólo pagar cinco pesos ya se puede votar. ¿Qué motivo puede haber para la rebelión? Cada población en Cuba tiene su Ayuntamiento, cada provincia su Diputación, y todas las provincias están representadas en el Parlamento nacional por Diputados y Senadores. Cuba tiene 45 representantes, los suficientes, si se unen, para tener la balanza del poder y derrocar un Ministerio. Este parlamento, donde tanto pueden los contribuyentes de Cuba, tiene poder para cambiar el gobernador general, sus consejeros y todas las leyes de Cuba.

Los cubanos tienen precisamente lo que el Rey Jorge III se negó á conceder á nuestros antepasados: «No queremos impuestos sin representación», he aquí el grito de la revolución. Si nuestros antepasados hubiesen tenido la representación y poder en el Parlamento británico que tienen en el de España los contribuyentes de Cuba, jamás se hubiera iniciado nuestra revolución.

Más aún: ni siquiera es necesario en Cuba, para tener voto, pagar esa infima contribución. Basta presentar un título de un colegio ó de una escuela, ó que los parientes de uno paguen contribución para poder votar.

...En vista de estos hechos, es muy raro que se hagan eco de las mentiras de los insurrectos hombres de cierta representación, por ejemplo, el general Sikles, que por haber sido ministro en España debía conocer los hechos. Cuando el pueblo del continente americano se alzó contra el despotismo inglés no intervinimos. ¿Porqué hemos de intervenir ahora? La mayor parte de los americanos se alegrarían de que Irlanda fuese hoy tan libre como lo es actualmente Cuba; más cuando el elemento rebelde irlandés, conocido con el nombre de fanáticos, intentó hacer la guerra á la Gran Bretaña desde nuestro territorio, é invadieron el Canadá, nuestro Gobierno puso coto á semejante abuso.

...Cuando la Europa Occidental alzóse en armas contra el Czar—la libertad y la civilización contra el despotismo y la barbarie—el ministro de Inglaterra y los cónsules intentaron inducir aquí á las gentes á que ingresaran en el ejército inglés. Pero no lo consintió nuestro Gobierno, é incontinenti dió sus pasaportes al ministro Creighton y los cónsules. ¿Porqué, entonces, consentimos que un puñado de rebeldes de profesión, establecidos en Nueva York, lleven desde nuestro territorio la guerra al Gobierno de Cuba y España? ¿Porqué les consentimos que tengan aquí oficinas, celebren reuniones públicas para apoyar la rebelión, y abran bazares y recauden dinero destinado reconocidamente á cometer crímenes en Cuba? ¿Porqué les consentimos que envenen hombres armados y dinamita desde nuestras playas para ayudar la comisión de esos crímenes?

...Nuestros tratados con España obligan á cada una de las dos partes á no hacer la guerra contra la otra, ni permitir que se haga desde su propio territorio. Cuando luchábamos contra la rebelión, España observó fielmente estos tratados, y ni aun consintió que un crucero rebelde entrase en un puerto español. El Presidente Lincoln, dió con efusión las gracias al Gobierno español por la fidelidad con que cumplió su palabra y observó el tratado. ¿Porqué no tratamos á España con tanta equidad y honradez como España nos trató á nosotros? ¿Porqué se permite cada día que se deshonre nuestro honor nacional llevando la guerra á España desde nuestras playas?

Alrededor del mundo

Por un tesoro al Polo.—Viaje semifantástico de dos exploradores rivales.—El teniente Peary y el profesor Dyche.—¿Quién llegará antes?—Un catálogo utilísimo.—El cansancio mental y el cansancio corporal.—Modos de medir el primero.—La sensibilidad de la piel y el trabajo cerebral.

Mientras Nansen goza de su triunfo después de haberse acercado al Polo Norte más que hombre alguno, y mientras Andréa navega en su globo por las regiones árticas, otros dos exploradores de mucha fama se disponen separadamente, y en competencia casi trágica, á marchar á las mismas heladas regiones, pero no en busca del Polo, sino de un tesoro.

Los exploradores á quienes me refiero son el célebre teniente Peary y su compatriota el profesor Dyche. Su viaje podrán servir de asunto á una interesante novela de Julio Verne.

En las playas de la bahía de Melville existe el mayor meteorito que conoce la ciencia. Es una masa gigantesca, casi toda de hierro, que pesa cientos y cientos de toneladas. Franklin fué el primer sabio que vió aquella maravilla bajada del cielo, y los naturales que se la enseñaban decían que allí había estado siempre, que en las regiones boreales su fama era grande entre todas las tribus, desde tiempo inmemorial, y que la llamaban la «gran piedra de hierro.» Acerca de su tamaño exacto nada se sabe, porque la mayor parte del meteorito está enterrada en la tierra. Pero á juzgar por lo que se ve de él, debe valer una fortuna, aun en este nuestro siglo de multimillonarios.

El teniente Peary y el profesor Dyche van á ver cuál de los dos llega antes á la bahía de Melville para apoderarse de aquel tesoro. Pudieron ponerse de acuerdo, pero la codicia ciega aun á los hombres de ciencia y á los exploradores árticos. Peary dice que él tuvo antes que nadie la idea de llevarse el colosal meteorito á los Estados Unidos. Pero el profesor contesta que cuando él fué á Groenlandia para llevar á su país á Peary, después del desgraciado y famoso viaje polar de éste, los naturales les enseñaron la maravilla á ambos y ambos hablaron de la posibilidad de arrancar y trasportar el meteorito á donde su inmenso valor pudiera ser apreciado y pagado.

El profesor Dyche ha desaparecido guardando gran misterio acerca de su viaje. Se sabe que hace meses estuvo en Nueva York y en Chicago, donde tiene amigos muy ricos, y se supone que estos le suministraron dinero y se asociaron con él para el negocio: hablando con un reporter, el profesor llegó á decir el invierno último, que este verano se proponía emprender un viaje á las regiones del Norte, y que de él traería, no solo colecciones para su universidad, sino un tesoro que seguramente asombraría al mundo.

El teniente Peary tampoco se ha descuidado. En Marzo estaba ya reclutando gente y haciendo á toda prisa preparativos importantes de viaje. Como el capitán Hatteras, á nadie quería

decir dónde iba, únicamente se colegía, por el género de sus preparativos, que se trataba de una expedición por países llenos de hielos.

¿Cuál de los dos rivales habrá llegado antes á la bahía de Melville? ¿Cuál de ellos habrá tenido la desesperación de encontrar á su enemigo maniobrando para arrancar aquel tesoro durante tantos siglos abandonado á la luz del día? ¿Habrá tratado el vencido de volar el buque de su adversario ó de sublevar contra él á los naturales, dueños legítimos del meteorito?

Véase si el asunto se presta ó no á una novela del género de las de Julio Verne, con tragedia y todo.

×

Para cuantos se interesan en cuestiones científicas tiene grande importancia el Congreso internacional que se ha celebrado en Londres.

Trátase de que las naciones civilizadas se pongan de acuerdo para costear un catálogo de todas las obras científicas publicadas desde principios de siglo y que en lo sucesivo se publiquen. El catálogo se publicará por nombres de autores y por orden de materias y fáciles de calcular lo útil que será para los investigadores conocer cuanto se ha escrito en el mundo sobre los asuntos objeto de sus estudios.

La Royal Society de Londres ha publicado ya un catálogo, nada más que por nombres de autores, que comprende desde principios de siglo hasta 1880. La obra forma ya 12 tomos en cuarto de 800 páginas á dos columnas y la ilustre corporación ha tenido que renunciar á su empresa por considerarla superior á sus fuerzas.

Desgraciadamente el Congreso de Londres no ha reconocido más lenguas oficiales que el francés, el inglés y el alemán, lo cual motivó la abstención de los rusos y de las naciones que hablan español.

×

El trabajo mental gasta mucho más y más pronto al hombre que el trabajo corporal.

Es que, entre otras cosas, el cansancio de los músculos avisa siempre que se abusa del esfuerzo corporal, mientras que es más difícil enterarse del abuso del esfuerzo cerebral y cuando se le quiere moderar es ya tarde y el organismo se resiente todo.

Los hombres de ciencia, á quienes interesa personalmente el asunto, han buscado y hallado la manera de saber el tiempo durante el cual cada individuo puede dedicarse á un trabajo mental sin llegar á la fatiga.

Los sistemas que preconizan son tres.

Uno consiste en hacer sumas durante cinco minutos antes de ponerse á trabajar, y durante otros cinco minutos al cabo de cierto tiempo de trabajo; si durante los segundos cinco minutos se hacen muchas menos sumas que durante los primeros, ó si salen varias de ellas equivocadas, en señal evidente de que hay cansancio mental y de que conviene interrumpir más frecuentemente con intervalos de descanso los pe-

riodos de trabajo. Otro sistema se reduce á medir cada media hora la fuerza muscular durante el trabajo mental, pues sabido es que el cansancio del cerebro lleva aparejada la fatiga física. Por último, el tercer sistema, el más curioso, está basado en la teoría de que el cansancio del cerebro embota la sensibilidad de la piel.

Se oprimen las puntas de un compás de Weber sobre la frente, ó sobre la punta de nariz ó sobre cualquier otra parte del cuerpo, y se va cerrando el compás hasta que no se sienta más que una de las puntas aun cuando ambas se hallan apoyadas en la piel: la distancia que media entre las dos puntas indica el grado de fatiga mental del individuo. En la frente, por ejemplo, esa distancia suele ser de cinco milímetros cuando se está descansado, de nueve después de una hora de trabajo que exija concentración del pensamiento, y de 12 después de una hora de matemáticas.

La influencia del trabajo cerebral sobre la sensibilidad cutánea es la mejor prueba de que ese trabajo gasta y cansa más que el muscular.

WANDERRR.

Notas artísticas

Nuevo traje de Sarah Bernhardt

El Correo dice que fué el primer periódico que anunció que la insigne trágica Sarah Bernhardt iría á San Sebastián en el mes de Agosto á dar dos representaciones en el Gran Casino, suceso que no ha de tar ar muchos días en verse realizado.

Entre tanto, la gran actriz francesa no ha perdido el tiempo en su villegiatura de Baile Isle, y allí, al pié del inmenso Océano, ha estudiado una producción dramática que será, según parece, el clou de la próxima campaña teatral en La Renaissance de París.

Para dicha obra Sarah ha hecho ya confeccionar un traje, dirigido, como todos los suyos, por ella misma, y del que se cuentan maravillas. Todo el vestido está bordado de turquesas, y en el manto, que está rodeado de armiño, han entrado 200 pieles de esta interesante animal. El coste de tan suntuosa toilette es de 35.000 francos. Sarah ha declarado recientemente que no es partidaria de los brillantes en el adorno femenino, pues dichas piedras solo sirven, según su juicio, para amortiguar la expresión de la fisonomía y el fuego de la mirada.

En apoyo de esta opinión, ha podido observarse siempre que Sarah, cuyos trajes representan sumas fabulosas, apenas lleva alhajas, excepción hecha de alguna sortija ó brazaletes.

Un pintor de moda

En Hendsaya, donde también se encuentra el distinguido escritor Pierre Loti, ha estado estos últimos días el pintor Lévy Dhurmer, ar-

108 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—Os doy gracias por esta atención, que quedará eternamente grabada en mi memoria. ¿No podeis comprender el placer que me habeis causado! Cada vez que encuentro una prenda suya me parece que me acerco á ella.

Volví de nuevo á examinar el libro sin cuidarse de la arrendadora, quien después de una pausa murmuró con timidez:

—¿Y decidme, señor, no se han recibido aún noticias de nuestros amos?

El joven movió tristemente la cabeza, y murmuró:

—Ninguna. ¡Ah!... las indagaciones son inútiles.

—Y sin embargo, señor, no creais que nos los roba la fortuna, no: al partir me dijo la señorita que trabajaría para su padre... pero la infeliz no sabía que para que el trabajo parezca menos duro, es preciso haber trabajado desde los primeros años... Yo, yo sé lo que es trabajar; pero ella... tan dedicada... tan sencilla...

Y la honrada mujer no pudo menos de enjugar las lágrimas que se agolpaban á sus ojos. El joven, dominado por su emoción, tampoco podía articular una frase, y la arrendadora prosiguió con entere cortado acento:

—Y pensar que podría ser tan dichosa... que podría volver á entrar en Grinselhof como dueña y señora... que su anciano padre podría terminar sus días bajo estos robles que le vie-

UN NOBLE ARRUINADO 105

Gustavo se alejó tristemente del notario y salió de la casa con el corazón oprimido de dolor.

X

Estamos en la estación más bella del año: en esta estación en que la naturaleza renace y consigue desterrar las tintas funebres con que el invierno envuelve á la creación. Grinselhof ha recobrado también toda la riqueza de su vegetación y los árboles seculares se vuelven á admirar cargados de ramaje, los árboles cubiertos de flor y los pájaros alegran aquella soledad con sus trinos, y el sol engalana todo aquel recinto con sus rayos de fuego.

Nada parece haber cambiado en Grinselhof: la calma que allí reina es siempre la misma; aunque en el interior de la casa reinan más animación y vida. En la cochera dos criados se ocupan de limpiar un lindo carruaje, y otra criada más distinguida por su aspecto bromea con sus compañeros desde el dintel de la puerta.

De repente el timbre sonoro de una campanilla se escucha en las habitaciones principales y la criada desaparece exclamando:

—¡Oh! ¡Dios mío! El señorito que pide el desayuno. ¡Si no está pronto!

Estaba sin duda porque á los pocos momentos le conducía en una rica bandeja, depositán-

tista que ha sabido hacerse en poco tiempo una envidiable reputación, como retratista especialmente, y que ha tenido la fortuna de trasladar al lienzo muchas de las bellezas y de los personajes aristocráticos de París.

En efecto, á él débense los retratos de la princesa de Poix, de Mme. Cambon, del conde de Pourtalés, de Mme. Emile Moreau, del baron Schickler, de la célebre Mlle. Moreno y de tantas otras distinguidas personalidades, á quienes el buen gusto primero, y la moda despues, imponen el deber de que al pié de sus respectivos retratos aparezca la firma del jóven y notable pintor.

Una colección de brillantes

La mejor colección de brillantes que existe en el mundo, exclusión hecha de las que poseen algunos monarcas, tales como el Shah de Persia, el Czar de Rusia y algunos emires ó potentados asiáticos, pertenece al príncipe ruso F. Yousupff. Este personaje tiene tal pasión por brillantes, que á él van dirigidas, en primer término, todas las ofertas de dichas piedras que traen á Europa los negociantes.

En la posesión de Arkhangelsk, cerca de Moscov, residencia veraniega del príncipe, existe gran parte de esta magnífica colección, la cual se halla encerrada en una vitrina de acero pulimentado, con cuatro fachadas que son otros tantos gruesos cristales.

Los brillantes están colocados por grupos, según sus luces y tamaño, y algunos se hallan aún sin tallar. Sin embargo, la colección principal del príncipe se halla en el palacio Yousupff en San Petersburgo, y la habitación que la encierra está dispuesta de tal manera, que el fuego sería en ella impotente. Allí puede admirarse el famoso brillante conocido con el nombre de *Poyarnaya Tvezda*, es decir, *Estrella Polar*, y no muy lejos, una diadema de dichas piedras, de valor incalculable, y que un día fué propiedad de la reina Carolina de Nápoles, esposa de Murat. Véase también una perla famosa por su tamaño y pareza excepcionales, y que se llama la *Peregrina*, joya que fué adquirida á fines del último siglo por la crecida suma de doscientos mil rublos, unos ochocientos mil francos.

Esta afición por coleccionar piedras preciosas es tradicional en la familia Yousupff, pues la bisabuela del actual príncipe, sobrina del famoso Potemkin Tavrisheski, era apasionadísima por las piedras, especialmente por las perlas.

Mediante la enorme suma de cuatro millones de rublos pudo adquirir la colección que perteneció al rey Roloff, quien era á su vez gran coleccionador de ellas, y que compró gran parte de los que pertenecieron al rey de España Felipe II y á su esposa la reina María de Inglaterra.

A la muerte del último príncipe Yousupff, como no existieran hijos varones, fué su única heredera su hija la actual princesa, casada con el conde Schmarckoff Elston, el cual tomó el nombre y título de su esposa.

Esta dama ha heredado también una soberbia colección de piedras de Siberia, tales como malaquitas, ágatas, ónix, etc., etc., en su mayoría admirablemente gravadas con divisas y esculdas antiguas.

Novísima invención para las bicicletas

Un industrial norte-americano acaba de aplicar á las bicicletas una innovación que resulta tan agradable como curiosa. Consiste ésta en una caja de música colocada en el frente en medio de los guías y que va tocando según el

ciclista imprime movimiento á su máquina, construyendo á que las melodías que se escuchan hagan el camino más ameno y entretenido.

Un manuscrito del Tasso

Acaba de encontrarse en Florencia un manuscrito fechado en 1570, y á cuyo pié aparece la firma de Torquato Tasso, jóven entonces de veintiseis años. Dicho manuscrito es un pagaré y está concebido en los siguientes términos:

«Yo, el abajo firmante, declaro aquí que he recibido del señor Abraham Levi, la cantidad de veinticinco liras, por la cual entrego como garantía una espada perteneciente á mi padre, cuatro sábanas y dos tapetas de mesa.—Dos de Marzo de 1570.—*Torquato Tasso.*»

La tumba del gran Tamerlán

Mucho se ha hablado en la historia de este célebre conquistador tártaro, y en las conversaciones privadas no es raro citarle como ejemplo de singulares hazañas, habiendo adquirido su nombre nueva celebridad estos días con motivo de haberse descubierto en Samarcanda la tumba de dicho personaje.

El mausoleo es hermosísimo, con cuatro fachadas, y para penetrar en él hay que pasar por un pórtico muy bello que da á un patio, en el fondo del cual está la nave central con dos capillas laterales. Debajo de la nave central se encuentra una sala, cuyas paredes miden 24 metros de altura, y en ella se ven la tumba de Tamerlán y las de ocho individuos de su familia.

Los sarcófagos, que no son sino cenotafios, están hechos de jaspas y aparecen cubiertos de inscripciones. La fachada exterior del panteón está vestida de preciosos azulejos esmaltados formando mosaicos, sobre cuyos vivos colores hay escritas numerosas inscripciones, que son verdaderas páginas históricas. Las paredes interiores de la nave central están cubiertas de esmalte azul, de una belleza incomparable.

Tanto de la parte exterior como de la anterior de este mausoleo, se han hecho hermosas y detalladas fotografías, que han sido presentadas ya á la Academia de Bellas Artes de París.

La electricidad en los Estados Unidos

Calculase que el número de despachos cursados durante un año en la república ha sido de 65 millones.

Existen 2.700 estaciones eléctricas centrales y 7.000 plantas eléctricas aisladas en edificios de todas clases, con un millón de luces de arco y 15 millones incandescentes, sin contar muchos miles de motores eléctricos.

Los ferrocarriles eléctricos del país son 1.000 con 13.000 millas de línea y 25.000 carros. Directa ó indirectamente, 2.500.000 personas viven en los Estados Unidos de las industrias creadas por la electricidad y aplicaciones de la misma.

La campaña de Cuba

En su *Diario de la guerra* dice *El Liberal*:

«Hace dos días, en nuestro número del 22, llamábamos la atención sobre el empeño que ponen los insurrectos en impedir la marcha de los trenes por la línea férrea de Artemisa á Pinar del Río, y un nuevo atentado ha venido á confirmar inmediatamente el peligro que señalábamos.»

Entre Artemisa y Candelaria colocaron los insurrectos un aparato explosivo cargado de dinamita, el cual estalló al tropezar con él la máquina explotadora de un tren de reparaciones. De la explosión resultaron heridos varios soldados de la sección de ingenieros, que iban en la plataforma de la máquina.

El hecho de armas más importante de los señalados en los despachos oficiales recibidos ayer—del convoy conducido á Jiguani, ya nos ocupamos en el *Diario* anterior—es, sin duda alguna, el sosteniendo brillantemente por la columna Albergotti, compuesta de fuerzas del regimiento de España y de la guerrilla de Aguacate, contra las partidas de Arango y Aranguren, á las que tomaron el campamento de Vista Hermosa (Habana).

Ha sido una fortuna que el segundo despacho nos haya permitido descifrar el primero, en el que figura una columna de Bysaña y en el que aparecen los nombres de los cabecillas convertidos en campamentos.

La acción, á juzgar por las bejas que se consignan, debió ser bastante reñida, pues los rebeldes tuvieron 19 muertos y nosotros 23 soldados, entre heridos y contusos, cuatro muertos y heridos, un comandante—que después falleció—dos capitanes y dos tenientes, todos de las fuerzas de España.

Un despacho de Nueva York anuncia que el titulado gobierno insurrecto ha dado las órdenes más severas para que se destruya toda la propiedad de Cuba.»

POR CORREO

París 25.—*Washington.*—M. Cleveland ha nombrado secretario del Interior, en sustitución de M. Hoke Smith, que presentó la dimisión, á M. David Francis, ex-gobernador del Estado de Missouri.

París 25.—*Zanzibar.*—Hoy ha fallecido el Sultan de esta isla.

Washington.—M. O'ney ha recibido un despacho del Cónsul, en el que se dice que un súbito norte-americano llamado Cooper y cuatro individuos más han sido muertos por los indios peruanos, añadiendo que dos alemanes consiguieron librarse de la matanza.

París 25.—*San Petersburgo.*—El Czar y la Czarina han salido para Viena por la línea de Varsovia.

París 25.—*Constantinopla.*—La Sablime Puerta ha aceptado el proyecto propuesto para el arreglo de la cuestión cretense, salvo algunas pequeñas modificaciones, sobre las cuales se delibera en la actualidad.

Zanzibar.—Inmediatamente despues de tener noticia de la muerte del Sultan, el tío de éste, Said Kalid, se ha apoderado del Palacio, se ha proclamado Sultan y se ha fortificado en dicho Palacio con 700 askaris armados.

El crucero «*Pilomel*» y los cañoneros «*Torush*» y «*Sparrow*» han desembarcado fuerzas de marina en la Aquana, en donde esperan ordenes del gobierno inglés. Las señoras de las colonias extranjeras se han refugiado en el consulado de Inglaterra.

Rio Janeiro.—Circular el rumor de que la legación italiana se retirará y de que el ministro de Italia aguarda las oportunas instrucciones de Roma.

dole en el gabinete del primer piso ante un jóven que parecía abismado en profundas reflexiones. La criada desapareció siempre en silencio y el jóven maquinalmente principió á almorzar.

El mobiliario que adorna la pieza es el mismo que en otro tiempo, y solo se advierte algún objeto de tanto gusto como riqueza mezclado á los antiguos muebles. No se comprendería cómo aquellos objetos vendidos en subasta han vuelto á reunirse y ocupar sus antiguos sitios. Nada falta: ni aun los retratos que adornaban las paredes, y ostentan todos las armas de Ullierbecke. ¿Quién ha podido hacer que vuelvan á sus respectivos sitios estos retratos, que parecían haberlos abandonado para siempre?

El jóven concluyó de almorzar, y siempre distraído comenzó á dar paseos por la estancia: al cabo de un rato se paró, contempló tristemente los retratos, después se dirigió á una mesita y de su cajón sacó varias halajas de señora, entre ellas un par de pendientes, que contempló con éxtasis.

Después dejó la sala, se dirigió al parque y en él á un sitio defendido del sol por un copudo roble.

Aquí, murmuró, aquí por vez primera su labio virginal pronunció su santo juramento; aquí el día de mi partida nuestros labios trémulos cambiaron dulces frases de amor y la segu-

ridad de guardarle siempre. ¡Oh! ¿Quién me diría, árbol querido, que á mi regreso escucharía tan solo mis juramentos, mis sollozos? ¿Habríamos perdido para siempre el ángel que alegraba esta soledad? ¡Ah! ¿Y todavía el sol ilumina estos lugares?

Dichas estas palabras, se internó en un sendero que siguió lentamente, deteniéndose á veces ante un arbusto, ante un banco de piedra, ante la fuente ó estanque.... ¿Quién sabe los recuerdos que cada uno de estos objetos despertaba en su corazón?

Así, después de recorrer las calles principales del parque, murmurando palabras ininteligibles, volvió á caer desplomado bajo el árbol que conocemos, bajo el cual permanecían las sillas y la mesa de otro tiempo.

Largo rato hacía que permanecía en la misma postura, entregado á su dolor, cuando la arrendadora se presentó, y con acento solícito dijo:

—Señor, en este libro tenía costumbre de leer nuestra señorita. Mi marido vió acer en el mercado al campesino que le compró, y ha podido obtener de él que se le devuelva. Yo como no entiendo de libros no sé... mi marido dice que se llama *Lucifer*.

Mientras la arrendadora se explicaba así, el jóven había tomado el libro y le examinaba conmovido: cuando aquella acabó de hablar le dijo el jóven con afectuosa sonrisa:

De las Provincias:

Dicen de Denia que la cosecha de pasa se presenta este año bajo malos auspicios, pues además de venir con un retraso de unos doce días sobre el año anterior, las últimas lluvias han entorpecido mucho los primeros escaudos de uva, y contribuirán á prolongar estos penosos trabajos de recolección, que necesitan mucho de un tiempo sereno y seco, sin el cual no es posible salvar esta cosecha; también, por añadidura, resulta poco activa la demanda de esta producción, que apenas ha llegado á cotizarse para los primeros pequeños lotes á 20 pesetas quintal, pagándose hoy desde 15 á 17 pesetas las pocas existencias que han podido recogerse hasta el presente.

Un colega dá cuenta de que en Bañol han sido detenidos 14 individuos afiliados en los partidos republicanos, los cuales se hallan presos en la cárcel de Chiva.

Entre los detenidos figuran D. Rafael Mas, D. Eugenio Pérez, presidente del Círculo republicano de aquella población, D. Francisco Gilaber, Mariano Blanco, Batista Vallés, Francisco Hernández y Peregrín Pallás.

Estas detenciones están relacionadas con las diligencias que dijimos hace unos días venían instruyendo el juzgado de Chiva.

En Rotglá (Játiva), ha ocurrido un hecho que ha impresionado muchísimo á cuantos de él han tenido conocimiento.

Una mujer de aquel pueblo acostó en su cama á un hijo suyo, de tres meses, y á ruegos de ella misma una vecina acostó también al suyo, de dos años y medio, en la misma cama.

Transcurrido ya un buen rato, y cuando más entretenidas estaban ambas mujeres en sus ocupaciones, oyeron lloros y gritos desgarradores en el cuarto donde estaban las dos criaturas, en cual entraron precipitadamente, quedando horrorizadas ante el repugnante cuadro que se ofreció á su vista.

El niño mayor, todo ensangrentado, mordía en la cara al de tres meses, arrancándole trozos de carne, que comía saboreándolos.

La nariz de la pobra criatura había sido ya comida hasta el hueso, y cuando entraron las madres el forz niño empezaba á comerse el carrillo izquierdo.

Copiamos de *La Mañana* de la Coruña: «Dicen de Pontevedra que el día de San Roque ocurrió un lamentable suceso en el cercano pueblo de Portomoyo.»

Celebrábase en medio de expansión y regocijo la fiesta del glorioso peregrino, y durante el trayecto que recorrió la procesión, disparáronse diferentes bombas, una de las cuales cayó al suelo sin explotar.

Un chico, desconociendo el peligro que corría, acercóse á cogerla, mas al intentar hacerlo, reventó súbitamente la bomba, dejándolo en grave estado.

Acto seguido fué conducido á Sangenjo, donde se le practicó la primera cura.

La guardia civil detuvo al pirotécnico y otras personas.

Dice *El Boletín de Comercio* de Santander:

«Ayer ocurrió un descarrilamiento al tren exprés que debía haber llegado á Santander á las ocho y diez de la mañana.»

En el túnel de Montabliz se desprendió un anillo del centro, quedando los materiales depositados sobre la vía, y al llegar la máquina del exprés chocó contra ellos, produciéndose el descarrilamiento.

Por fortuna, el tren paró al impulso del choque, pues traía poca marcha, y no ocurrieron desgracias personales.

Los viajeros del expreso trasladaron á un mixto que llegó á Santander á las once y media de la mañana.

Con este motivo, el tren-correo se vió obligado á hacer trasbordo, llegando también á Santander con tres horas y media de retraso.

Para el sitio de la ocurrencia salieron ayer el inspector del ferro-carril, señor Vasquez, y el jefe de vías y obras, señor Noel, con el personal necesario para recomponer la vía y ponerla lo más pronto posible en condiciones normales.

Hoy llegará un tren con tropas á las diez y media de la mañana, y en previsión de que sea necesario hacer trasbordo, se envió ayer material suficiente para traer á las tropas.»

Dice un periódico malagueño: «Ayer se daba como cosa segura que el presidente del Consejo de ministros llegará á Málaga en los primeros días del mes de Octubre.»

El señor Cánovas ha escrito oponiéndose terminantemente á que se haga en su obsequio festejo alguno como se pensaba.

El eminente estadista malagueño vendrá acompañado de su distinguida esposa y se hospedará en el hotel que su hermana política la señora viuda del conde del Castillo de Cuba, posee en el paseo de la Sancha.»

Durante la primera quincena del corriente mes han salido del puerto de Almería procedentes de los criaderos de aquella provincia, 1.275.500 kilogramos de mineral de hierro.

Leemos:
«El Congreso posee 200.000 pesetas, sobrantes de varios ejercicios, y la Comisión de gobierno interior piensa en invertir ese dinero en compras de terreno en la calle de Zorrilla, para ensanchar el palacio y hacer un buen buffet y otras obras.»

Leemos en *El Eco de Badalona*:
«Desgracia rara. Lo fué la que aconteció el viernes anterior con motivo de haber en la cena comido bacalao frito una familia de la calle de Basquets, toda vez que experimentaron todos agudísimos dolores, falleciendo á las breves horas el menor de la familia, ó sea un niño de siete años. Los demás, merced á los próticos cuidados de los médicos señores Solá y Bonet, al cabo de dos días se encontraban en estado satisfactorio; siendo de notar que un gato al que después, para prueba, se le dió un poco del consabido bacalao frito que sobrara, murió también.»

Dícese que si quizá fué de ello causa el que se utilizaran como harina polvos de «natar ratas», mas lo cierto es que de estos parece no se encontró rastro en toda la casa.
De todos modos, el Jazzado entiendo en ello.»

Copiamos de *La Mañana* de la Coruña.
«Ayer á las siete de la tarde ocurrió en el cementerio de esta ciudad un suceso curioso á la vez que deplorable.»

Hallábase uno de los individuos de la cuadrilla municipal abriendo el foso donde había de pararse sepultará á un cadáver que procedente del vecino barrio de Santa Lucía acababa de ser hasta allí conducido.

De pronto y como herido por un rayo cayó tendido en el foso el aludido sepulturero.

Algunos de las personas allí presentes comenzaron á gritar, llamando la atención de Juan Feriña Cortés y Angel Seijo Vázquez, quienes, aproximándose á la sepultura vieron que en ella se hallaba atacado de un síncope el sepulturero mencionado.

Le extrajeron del foso y le condijeron en brazos á un sitio en las inmediaciones del cementerio, en donde á los pocos momentos dejó el infeliz de existir.

Este desgraciado tenía 60 años de edad y se llamaba Casimiro Mantiñan Roibas.»

De la capital:

De nuevo se acentuó en la mañana de ayer el cambio de tiempo que venía anunciándose y señalaba el barómetro con una notable depresión.

Durante todo el día permaneció cubierta por densas nieblas, que establecían notable oscuridad aun en las horas que obtienen mayor brillo los rayos del sol. A cosa de las doce de la mañana cayeron algunos chubascillos que á penas mojaron el suelo y por la tarde continuó el tiempo demostrando la misma tendencia que por la mañana.

Frente á la calle de Miró, que tiene una de sus entradas por la de la Herrería y otra por la del Sindicato, existe la segunda escuela pública de niñas de esta capital, situada en la última de ellas.

En la calle de Miró, pues, existen numerosas casas de prostitución y de tolerancia, tan numerosas que á penas puede hallarse algunas que no sea de este jé, aun cuando se la busque en punto de medio día y con un farol encendido.

Fácilmente comprenderá el señor Gobernador civil de esta provincia y en su caso la comisión de fomento del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, la inconveniencia de que este estado de cosas continúe subsistiendo, mayormente cuando algo hay ordenado de carácter legal ó reglamentario que prohíbe se permitan casas de aquella clase en las inmediaciones ó en las calles en donde se hallen establecidos colegios de niñas.

Aquí, pues, se presenta el caso de decidir sobre si se manda desocupar la calle de Miró de todas las casas de perdición que en ella existen, ó si se traslada á otro punto menos comprometido la escuela de que va hecho mérito.

Sabe *El Isleño*, que D. Pedro Martínez ha terminado los trabajos que se le encomendaron para el reparto de las cantidades disponibles, entre las familias de las víctimas causadas por la explosión del día de Santa Catalina.

Dichas cantidades proceden de la suscripción llevada á cabo por el partido liberal de Mallorca, juntamente con lo recaudado en la venta del Album *Limosna*, que asciende á la cantidad de 50.000 pesetas y del saldo obrante todavía en poder de la Diputación Provincial, que importa 31.000 pesetas más. De modo que sumadas las tres partidas de que va hecho mérito recibirán en breves dichas familias 81.000 pesetas ó sean diez y seis mil doscientos duros.

Añade el colega citado que todavía quedará par repartir lo reunido en Barcelona.

Según parece se ha denegado á D. Joaquín Santisteban, jefe de esta biblioteca provincial, el traslado á otra de la península que tenía solicitado.

Debiendo procederse en esta provincia según las instrucciones vigentes, á la comprobación de pesas, medidas y aparatos de pesar, el

Gobernador de la misma ha dispuesto que empiece á hacerse esta operación por el fin contraste en el partido de Mahón, empezando dicha operación por la ciudad del mismo nombre, desde el 31 de Agosto hasta el 4 de Septiembre y siguiendo por orden las poblaciones de Villa-Carlos, Ciudadela, Ferrerías, Marcadal y Alayor.

Esta disposición se ha hecho pública en el periódico oficial para conocimiento del nombrado fiel contraste y de los alcaldes de los pueblos expresados con el fin de que presten á dicho funcionario los auxilios que necesita para el mejor desempeño de su cometido, debiendo ésta dar aviso á las respectivas autoridades con la debida anticipación, del día en que se haya de llevar á cabo la comprobación en cada localidad.

El depositario de los fondos municipales de la villa de Santanyí publica en el periódico oficial la cuenta correspondiente al segundo trimestre del pasado año económico.

También publica la suya respectiva en igual forma, correspondiente al cuarto trimestre del pasado ejercicio, al depositario de los fondos municipales de Porreras.

La cobranza de las cuotas de contribución sobre la riqueza rústica y pecuaria, edificios y solares, industrial y de carruajes de esta capital, correspondientes al primer trimestre del presente año económico, tendrá efecto en los días comprendidos entre el 26 del presente mes de Agosto, ó igual día, inclusive, del próximo Septiembre, verificándose al cobro á domicilio por los recaudadores auxiliares desde las ocho de la mañana á la una de la tarde. En iguales días podrán los contribuyentes verificar el pago en dichas oficinas de recaudación, establecidas en la plaza de la Constitución número 54, de una á dos de la tarde.

Los contribuyentes de las afueras podrán verificar el pago en dichas oficinas no solamente en los días hábiles sino también en los festivos y domingos comprendidos en el plazo anunciado.

Leemos en uno de nuestros colegas la noticia de haberse presentado á concurso optando á las cátedras de física y química de los institutos de Córdoba y Jerez, D. José Botis, catedrático numerario de dicha asignatura en el de las Baleares.

Ayer á las dos de la tarde se reunieron en *Cas Catalá*, al rededor de una mesa muy bien servida, los oficiales del Regimiento Regional número 1, para despedir al capitán Don Miguel Ramis y á los subalternos Don Antonio Montaner, Don Benito Montardé, Don Francisco Hipólito y Don José González, que embarcarán el día 2 del próximo Septiembre en el vapor *Puerto Rico*.

El acto lo presidió el Gobernador Militar de esta plaza, señor Sáenz de Miera. A su derecha estaba sentado el señor Ramis y á la izquierda el coronel de Estado Mayor Don Juan Zamora.

A los postres brindaron con mucho entusiasmo los Sres. Sáenz de Miera, Hernández, Billón, Ramis y Montaner.

A las cuatro de la tarde estaban ya de regreso en Palma.

Recuerdos mallorquines

Día 28 de Agosto 1695

Bendijo el Obispo la iglesia nueva del convento de religiosas capuchinas. Celebráronse con este motivo solemnes fiestas que duraron hasta el 8 de Septiembre.

1859

Se inauguró en la noche de esta día el alumbrado público por gas en Palma.

El Alcalde que cooperó en tan importante mejora fué D. José Toghores.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

En el Senado

Madrid 27 á las 4'50 t.

Continuó la discusión acerca del proyecto de represión del anarquismo.

El señor Danvila, en nombre de la comisión, defendió el dictámen.

En nombre del Gobierno habló el señor Tejada Valdoera, y al fin se aprobó el proyecto.

Los liberales reunidos tratan de la cuestión de los auxilios á los ferro-carriles. Se ignora los acuerdos que tomaron. Créese que acerca de este particular no habrá arreglo con el Gobierno, y se afirma que se cerrarán las Cortes y no se habrá discutido.

Los billetes de la Habana.—Baja de las bolsas.

Madrid 28 á las 6 t.

Se asegura que brevemente se declarará el curso forzoso de los billetes del Banco de la Habana.

La cuestión de Oriente ha motivado la baja de las bolsas.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorca	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca	31 00
Alumbrado por Gas	80 00
Salinas de Ibiza	195 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales	34 00
La Islaña Marítima	48 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	3 00

VALORES PUBLICOS	
Madrid 27 de Agosto á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo	00 00
4 por 100 exterior perpétuo	76 85
4 por 100 amortizable	78 00
Cubas	83 50
Cubas nuevas	72 00
Banco de España	888 00
Tabacos	222 00
Francos	19 85
Libras	30 17

Barcelona 27 de Agosto á las 4 t.	
4 por 100 interior	64 67
4 por 100 exterior	78 97
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86	86 75
Coloniales	00 00
Nortes	27 15
Francia	30 40
Madrid	00 00
París	64 37
Renta francesa	00 00
Londres	00 00

Ultimas noticias de la madrugada

TELEGRAMAS

Más sobre el Senado

Madrid 27 á las 6'45 t.

En el Senado ha sido aprobado el dictámen de la Comisión mixta sobre el impuestó de la navegación.

Los liberales en una reunión celebrada esta tarde, han acordado apoyar en la sesión del sábado la enmienda presentada al proyecto de auxilios á los ferro-carriles, con objeto de que dure más la clausura del Congreso.

Afirmaciones

Madrid 27 á las 8 n.

Algunos caracterizados liberales me han afirmado que las Cortes se cerrarán el sábado próximo saliendo el señor Cánovas el lunes á tomar los baños en Santa Agueda.

En el Congreso ha quedado hoy sobre la mesa una proposición presentada por el señor Rothwos creando dos institutos de segunda enseñanza.

Botadura del «Cristobal Colon».

—Bendición.—Padrinos

Madrid 27 á las 10 n.

En la primera decena del mes de Septiembre será botado al agua el crucero *Cristobal Colon* construido para España por la Casa Ansaldo de Génova. Dicho buque será bendecido por el señor arzobispo de Génova, siendo padrinos el Embajador español y la condesa de Benomar.

El vice-almirante señor Butler representará en la ceremonia al señor Ministro de Marina.

Este crucero, por razones de Estado, será primero entregado á la Argentina con intervención del Gobierno italiano, y luego á España.

Embarque de tropas

Madrid 2u á las 10'5 n.

En Cádiz se ha embarcado la compañía de Pavia.

A despedirla fueron al muelle las autoridades militares, reinando gran entusiasmo.

Coméntase mucho que á este acto no asistieran las autoridades civiles.

Traslado.—La langosta

Madrid 27 á las 10'10 n.

Mr. Hippeau, cónsul francés en Palma de Mallorca, ha sido trasladado á Santiago de Cuba.

La langosta ha causado grandes estragos en las cosechas del territorio de Buenos Aires.

Una sentencia

Madrid 27 á las 10'20 n.

Comunican de la república de San Salvador que el tribunal militar de aquella capital ha condenado á muerte á los antiguos presidente de la misma señores Carlos y Egeta que en 1890 asesinaron al presidente que lo era entonces el señor Mendez.

Una detención

Madrid 27 á las 10'25 n.

En Carcagente, provincia de Valencia, ha sido preso el ex-empleado de correos llamado Mariano Conde, que según las declaraciones de varios de los detenidos, resulta el principal autor de las estafas verificadas en la Central de correos de Madrid.

Dicho empleado llegará mañana á Madrid y será puesto á disposición del Juez especial que instruye el sumario.

Se dice que también ha sido preso otro empleado de correos apellidado el Cojo.

Un individuo sospechoso.—Una denuncia.—De ención.

Madrid 27 á las 10'30 n.

Telegrafian de la Coruña que ha llegado procedente de París un individuo al parecer sospechoso.

Se cree que dicho sujeto ha pasado á España comisionado por los filibusteros para dificultar el embarque de tropas para Cuba.

La policía practica incesantes pesquisas para detenerlo.

Ha sido denunciado el periódico *El Pueblo* y detenido su director.

Regreso del general Barges.—Inauguración.

Madrid 27 á las 11 n.

Hoy ha llegado á Madrid procedente de Cuba el general Barges que se encuentra grave, debiendo sufrir una operación dolorosa.

Tan pronto como esté restablecido regresará á Cuba.

Se ha inaugurado el Congreso Eucarístico de Lugo.

A este acto asistieron diez y ocho prelados y presidió el arzobispo de Santiago.

Se dieron vivas al Papa y á los Reyes.

Se han recibido numerosas adhesiones, siendo la más enérgica la del Cardenal Sancha contra los masones.

Se ha enviado un mensaje al Papa.

Recompensa

Madrid 27 á las 11'50 n.

El señor Azcárraga ha colocado hoy la cruz de San Fernando al soldado mallorquin del Regimiento de Tarragona Juan José Llodrá, héroe de la gloriosa acción de Ramblazo.

Oficial

Madrid 28 á las 12'35 m.

Un telegrama oficial que acaba de recibirse da cuenta de que cerca de Bayamo fueron atacados por una numerosa partida 125 soldados nuestros teniendo que formar el cuadro.

Auxiliados por otros cien rechazaron á la partida.

En la refriega resultaron muertos de los nuestros el capitán Gomila y siete soldados y heridos el teniente Peña y 25 individuos.

De los rebeldes quedaron en el campo de batalla 26 cadáveres entre los cuales había dos jefes.

Según confidencias, en el ataque del tren cerca de Raennagua el enemigo tuvo más de cien muertos.

El batallón del Rey batió á una numerosa partida de rebeldes matándole á once.

Han ocurrido otros encuentros de escaso interés.

Jerez seco

Rom de Puerto Rico

MIÑONAS 5—J. MULET Y COLL—MIÑONAS 5

A 4, 4 y medio y 5 reales vellón el litro. Embotellado desde 7 á 30 reales vellón.

8 reales vellón un litro.

Pruébese; es su mejor recomendación.

MIÑONAS 5—J. MULET Y COLL—MIÑONAS 5

Ultimas noticias

de la tercera edición de ayer

TELEGRAMAS

Premio á los valientes

Madrid 27 á las 8'45 m.

Cádiz.—Una comisión mixta de concejales y periodistas acordó las bases para la concesión de los premios, que inició el periódico *El Gaditano*, con destino al soldado de cualquier provincia española que realice un acto heroico, y al marino que aprese el primer barco filibustero.

Se acordó entregar la cantidad de mil duros, al soldado ó cabo que realice el acto heroico que á juicio de las leyes merezca este nombre. Si fuera un oficial, se invertirá la cantidad citada en la construcción de una espada de honor. Si fuese el comandante de un buque, se le regalará una espada igual.

A propuesta del jefe del apostadero de la Habana, se obtuvo por costear los citados premios abriendo una suscripción popular en Cádiz.

Combate sangriento.—Amazona muerta.

Madrid 27 á las 8'48 m.

Habana.—La columna Peró sostuvo un rudo combate con las partidas de los cabecillas Betancourt y Alberto Rodríguez en las inmediaciones de San Felipe.

El escuadrón de Albuera y el provisional de Cuba cargaron brillantemente contra el enemigo, el cual huyó á la desbandada dejando en el campo veinte cadáveres.

En dicho encuentro murió la amazona negra Francisca Aguirre que peleaba vestida de hombre.

Regalo

Madrid 27 á las 9'30 m.

El Rey y las Infantas han regalado alfileres de brillantes á la sociedad *El Ruido* de Zaragoza, con destino á la tómbola que inaugurarán para allegar recursos á los soldados heridos en la campaña de Cuba.

Dos premios

Madrid 27 á las 9'40 m.

Zaragoza.—Los jefes de las dependencias de Gobernación, Hacienda y Fomento, han escrito al general Weyler diciéndole que han creado dos premios de 500 pesetas ca-

da uno para los soldados que más se distinguen en la guerra.

Embarque de tropas

Madrid 27 á las 9'40 m.

Cartagena.—Ha zarpado el *San Fernando* conduciendo el regimiento de Sevilla y fuerzas de Barcelona.

Una inmensa multitud presenció el embarque aclamando al ejército.

Se ha repartido entre los expedicionarios dinero y tabaco.

Bando.—Más actividad

Madrid 27 á las 10'10 m.

Habana.—Pronto se publicará en *La Gaceta* el anunciado bando relativo á la circulación forzosa de billetes del Banco de España.

Se van adoptando medidas que indican que las operaciones militares en Cuba entran en un período de mayor actividad.

Incendio.—Rechazados

Madrid 27 á las 10'10 m.

En Rio Janeiro, un formidable incendio ha destruido cinco grandes almacenes.

Atenas.—Los turcos atacaron á los cretenses, siendo rechazados con catorce muertos y veinte heridos.

Disturbios

Madrid 27 á las 10'20 m.

Constantinopla.—Han ocurrido serios desórdenes. Los revolucionarios armenios invadieron el Banco Otomano, siendo rechazados por la policía.

Los disturbios continuaron toda la noche.

Hubo algunos heridos.

Los auxilios á los ferro-carriles

Madrid 27 á las 10'20 m.

La prensa refleja la confusión que existe respecto del asunto de los auxilios á los ferro-carriles. La mayoría de los periódicos considera difícil llegar á un arreglo.

Créese que el proyecto se aplazará hasta el segundo período legislativo.

Un decreto

Madrid 27 á las 10'20 m.

La *Gaceta* de hoy publica un Real decreto autorizando la compra de un acorazado á la casa Ansaldo de Génova, por el precio de 69.000 libras esterlinas.

En este decreto se fija el modo como debe efectuarse el pago de dicha cantidad.

De Roma

Madrid 27 á las 10'30 m.

Roma.—El Alcalde de Génova ha dirigido un telegrama al señor Cánovas dándole las gracias por haber puesto el nombre de *Cristóbal Colón* al acorazado que ha adquirido de la casa Ansaldo.

Suspendida.—Pablo Iglesias

Madrid 27 á las 10'30 m.

Bilbao.—Se ha suspendido la corrida de toros anunciada á causa del temporal.

El diestro *Mazzanini* sigue mejorando notablemente.

Coruña.—Ha llegado el compañero Pablo Iglesias y es muy probable que se celebre un meeting socialista.

El Ayuntamiento de Cádiz

Madrid 27 á las 11 m.

Cádiz.—El Ayuntamiento encabezó la suscripción con 5.000 pesetas. En caso de que aquella produzca mayor cantidad que la necesaria para los premios, el sobrante se destinará entre las viudas, huérfanos y soldados que vuelvan de Cuba heridos.

Los emperadores de Rusia

Madrid 27 á las 11'10 m.

Los emperadores de Rusia han llegado esta mañana á las diez y media á Viena.

La Corte austriaca les esperaba y una numerosa multitud les aclamó todo el trayecto desde la estación á Palacio.

De la Capital:

La alcaldía de Calviá participa á este Gobierno de provincia haberse declarado en aquella ciudad un caso de la enfermedad variolosa, siendo el atacado un muchacho de 13 años de edad recién llegado á aquella procedente de esta ciudad.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Puigpunyent haber detenido á un individuo de oficio carnicero, vecino de la villa de Estalenchs, convicto y confeso de la sustracción de una oveja del predio denominado *El Grau* de aquel término municipal.

—Notifica la del puesto de Petra haber denunciado al Juez competente á dos sujetos que encontraron cazando con perros y llevando un hurón, sin que estuvieran provistos de la correspondiente licencia.

—La del puesto de Lluchmayor da cuenta de haber detenido á los vecinos de la misma Tomás Ordinas Duran de 42 años, casado y de oficio cabrero, Mateo Caldes Calest de 45 años labrador, y Ramón Pablo Ubet, de 50 años, de oficio alpargatero, los dos primeros naturales y

vecinos de dicha villa, y el último vecino del Molinar de Levante y de pésimos antecedentes presuntos autores del delito de asesinato frustrado.

A lo que parece, el Caldes se convino con Ramón Pablo para asesinar al negro de aquel, Juan Coll Salas, enciano de 73 años de edad, con el fin de heredarle debiendo recibir el Ramón la cantidad de 250 pesetas, que como intermedio le debía entregar el Ordinas el cual le había dado ya 14 pesetas á cuenta, debiendo realizar el hecho criminal uno de estos días.

Dichos sujetos han sido entregados al Juez competente habiendo negado el hecho el Caldes y hallándose convictos y confesos los dos restantes.

Esta pasada noche ha fallecido el atacado de viruela domiciliado en la calle de los Desamparados n.º 19, el cual ha sido trasladado inmediatamente al cementerio.

Hoy han sido dados de alta dos atacados de la referida enfermedad.

La Dirección General del Tesorero Público ha autorizado al señor Delegado de Hacienda de esta provincia para que el día primero del próximo mes de Septiembre abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosos en clausura que reciben sus haberes por conducto de esta Delegación de Hacienda.

Para desempeñar en propiedad una plaza de aspirante segundo de esta Administración de Hacienda, con el sueldo de mil pesetas anuales, ha sido nombrado D. Bartolomé García que la desempeñaba con el carácter de interino.

Ha sido nombrado aspirante de primera clase de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Jaime Triay Gil, con el sueldo anual de mil doscientas cincuenta pesetas, habiendo pasado dicho señor á desempeñar la plaza que ocupaba D. José Barceló al ser declarado cesante.

La Ordenación de pagos de Clases Pasivas ha acordado que el haber mensual de cien pesetas que percibe por la Tesorería de esta provincia, el Sargento de carabineros retirado don Juan Espadero Lugerres deje de abandonarse por la misma y se continúe por la de Alicante.

El Capitán General de este distrito en atenta comunicación dirigida al señor Gobernador de la provincia, le suplica que debiendo ejercitarse en el tiro el blanco la 7.ª compañía del Batallón provisional de Cuba, los días 28, 29 y 31 del actual, desde las cinco y media á las ocho y media de la mañana, en las inmediaciones de la *Torre d'en Pau*, se digna dar publicidad de este acto en el *Boletín Oficial* con objeto de evitar desgracias.

Los gastos originados por las obras llevadas á efecto por administración, en los edificios provinciales, durante el mes de julio último, ascienden á 961'80 pesetas.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Santiago de Cuba, Mayaguez, Ponce y Canar as. Saldrá también directamente de este puerto el 5 de Septiembre el vapor

Conde Wifredo

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS,

San Juan 20, Palma

Isleña Marítima

Viajes extraordinarios con itinerario

El veloz buque á vapor



ISLEÑO

Saldrá de este puerto el 30 de los corrientes á las 8 de la mañana para los de SÖLLER, CETTE Y MARSELLA

verificándose viajes conforme el siguiente itinerario:
Salida de Palma para Söller, Cette y Marsella, día 30 de Agosto á las 8 de la mañana.
Salida de Söller para Cette y Marsella, día 30 id., á las 4 de la tarde.
Salida de Cette para Marsella, día 31 id., por la noche.
Salida de Marsella para Cette, Söller y Palma, día 4 de Septiembre por la mañana.
Salida de Cette para Söller y Palma, día 5 id., á las 12 de la mañana.
Salida de Söller para Palma, día 5 id., por la tarde.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

(ó polvos del Dr. KUNZ), desmenuzando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.—Caja, 7'50. Moreno Miguel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Ramba de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO

se curan siempre con el

É INTESINOS

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vómitos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontenó, 31; BARCELONA

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedías, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma:—Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Alquiler.—En la calle de la Paz, número 33, hay una botiga para alquilar que reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán en el Estanco situado enfrente de la misma.

Carruajes

En los talleres de Don Bartolomé Coll, Olmos 114; hay en venta, una porción de carruajes de lujo y faena.

NO MAS CASPA, NI CANA.

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricótero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

60 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 8.

Pérdida.—Se ha extraviado una perra podenca blanca, con manchas rojas (crespado). Se suplica á quien la tuviera en retención se sirva presentarla en el Centro de Anuncios y se le gratificará.

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Liquidación verdad.—25 Brossa 25 Rico surtido en Estamperia y Molduras para cuadros.

Gafas y lentes Cristal de Roca y demás clases.

Gemelos, barómetros, termómetros, etcétera.

SE HACEN COMPOSTURAS

Aprovechad la ocasión.—Brossa 25

Venta

Tanto se vende como se alquila una mesa de billar pequeña con todos sus enseres.

Informarán: Sindicato 134, fábrica de gaseosas «La Deliciosa.»

Dinero.—Se facilita á un médico interés, sobre hipotecas. Lonjela, 37, 2.º, frente al Peso del Carbón.

Salón.—Se necesita un oficial en peluquería de Francisco Meridiano, sucesor de Casanovas, Cadena, número 6.